

## **BAB V PENUTUP**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa hipotesis penelitian diterima, terdapat hubungan positif antara penyesuaian perkawinan dengan kepuasan perkawinan pada perempuan yang menikah dini. Artinya, semakin tinggi penyesuaian perkawinan maka semakin tinggi kepuasan perkawinan, begitu pula sebaliknya semakin rendah penyesuaian perkawinan maka semakin rendah kepuasan perkawinan.

Kepuasan perkawinan pada perempuan yang menikah dini (53,7%) berada pada kategori sedang dan penyesuaian perkawinan pada perempuan yang menikah dini (63,4%) berada pada kategori sedang. Penyesuaian perkawinan memberikan pengaruh kepada kepuasan perkawinan memberikan pengaruh kepada kepuasan perkawinan sebesar 88,6 % dan sisanya 11,4% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diteliti pada penelitian ini seperti religiusitas, kematangan emosi, dan empati.

#### **B. Saran**

Sesuai dengan proses dan hasil penelitian yang didapatkan oleh peneliti, berikut adalah saran yang dapat diberikan oleh peneliti, antara lain:

1. Bagi Subjek

Diharapkan bagi subjek yang melakukan perkawinan dini dapat melakukan penyesuaian perkawinan dengan baik setelah menikah untuk mencapai kepuasan perkawinan dan untuk menghindari terjadinya perceraian.

2. Bagi penelitian selanjutnya

Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai acuan bagi peneliti selanjutnya yang memiliki ketertarikan untuk melakukan penelitian mengenai kepuasan perkawinan, maka dapat menggali faktor-faktor lain yang berpengaruh terhadap kepuasan perkawinan, seperti religiusitas, kematangan emosi, dan empati, sehingga mendapatkan gambaran yang lebih mendetail dan mendalam tentang kepuasan perkawinan.

### **C. Keterbatasan Penelitian**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka ditemukan beberapa kelemahan dan sekaligus kekurangan dalam penyusunan skripsi ini. Adapun kelemahan dan kekurangan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Terdapat kekurangan pada *google form* uji coba dan penelitian di bagian identitas yaitu daerah tempat tinggal subjek.
2. Pada penelitian ini terdapat aspek penyesuaian perkawinan salah satunya ‘kepuasan hubungan’ dimana penelitian ini juga meneliti tentang kepuasan perkawinan, sehingga memungkinkan terjadinya overlap.